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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FEDERACIÓN MINIMIZA VIOLENCIA 
Por Rossy Martínez  
El presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en San Juan del Río, Sebastián Ledesma, señaló que luego de 
los lamentables acontecimientos de feminicidios, sucedidos en los últimos días en el país, el gobierno federal ha 
minimizado la situación. (PA) 
 
PRI 
 
LLAMA PRI A TITULAR DE TRANSPORTE A COMPARECER ANTE LEGISLATURA 
El presidente del Comité Estatal del PRI, Paul Ospital, indicó que apoyará a los diputados de su partido para que 
presenten una iniciativa de exhorto, para que la Legislatura exija la comparecencia del director del IQT, Alejandro 
López. “Para que él explique a todas las fracciones parlamentarias, no sólo a las del PRI, qué está haciendo y qué 
retos se tienen por delante en este rubro”; mencionó Paul Ospital. (DQ, N, EUQ, CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REVIVEN PROYECTO DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO 
El gobierno federal ya autorizó que se retome el proyecto México-Querétaro, el cual será encabezada por la SCT y 
será con una inversión de concesión, aseveró el gobernador Francisco Domínguez. (DQ, principal) 
 
EUQ: REACTIVAN PROYECTO DE TREN RÁPIDO A LA CDMX 
A cinco años de su cancelación, se reactivó el proyecto de Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, confirmó el 
gobernador Francisco Domínguez. (EUQ, principal) 
 
N: RESPETO TOTAL 
La conmemoración de Día del Ejercito Mexicano, fue encabezada en la 17/a Zona Militar por el gobernador 
Francisco Domínguez, quien reiteró su respeto total por la defensa valiente de Querétaro y de los queretanos. (N, 
principal) 
 
AM: CONAGUA CONFIRMA ANOMALÍAS EN SANTILLÁN 
La Conagua a nivel federal confirmó la investigación de esta casa editorial sobre el caso de presuntas extorsiones, 
así como la usurpación de funciones de una dependencia federal para realizar cobros indebidos. (AM, principal) 
 
CQRO: SEGURIDAD PARA FUNCIONARIOS, PRODUCTO DE UNA REFORMA A LEY FEDERAL 
La reforma aprobada por el Congreso del estado de Querétaro, que plantea que podrán contar con seguridad 
personal los titulares de dependencias y órganos autónomos que lleven a cabo funciones de seguridad, en activo o 
que hayan concluido su encargo, y que se justifique que la requieran, fue producto de la armonización de las leyes 
locales con la "Ley General de Responsabilidades Administrativas". (CQRO, principal) 
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PA: INCONSTITUCIONAL LEY GUARURAS: OPOSICIÓN 
Por inconstitucional impugnarán Morena y el PRI la ley aprobada el martes por mayoría en el Congreso del Estado 
de Querétaro para dar seguridad al gobernador, secretario de Seguridad, Fiscal General y otros funcionarios ahora 
y al término de su encargo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REANUDA EL PROYECTO DEL TREN RÁPIDO QUERÉTARO-MÉXICO: FDS 
Confirma el gobernador Francisco Domínguez que se retomó el proyecto del tren rápido Querétaro-México, el cual 
estaba proyectado en la administración federal pasada. Señaló que la intención del Ejecutivo Federal es terminar el 
Toluca-México y seguirse con el México-Querétaro, el cual tendrá una inversión de concesión, además que ya 
existen dos proyectos ejecutivos. (DQ, N, AM, CQRO, PA) 
 
ENCABEZA GOBERNADOR ANUNCIO DE AMPLIACIÓN DE MITCHELL PLASTICS, EN QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez encabezó el anuncio de inversión y ampliación de la planta productiva de 
Mitchell Plastics establecida en Querétaro. “Aumenta sus operaciones en el estado con una inversión de 22 
millones de dólares y 255 nuevos empleos que son muy valiosos para todos los queretanos”, refirió. En su mensaje, 
reportó que la empresa invertirá 22 millones de dólares de capital canadiense para su ampliación, lo que permitirá 
la generación de 255 nuevos empleos. (DQ, N, EUQ, CQRO) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ RECONOCE ENTREGA Y COMPROMISO A MIEMBROS DEL EJÉRCITO 
Por Cecilia Conde 
Durante el desayuno conmemorativo al Día del Ejército, el gobernador Francisco Domínguez reconoció la entrega y 
el compromiso de todos los integrantes de las fuerzas castrenses y fuerza aérea con las y los mexicanos. “Porque si 
algo distingue al Ejército Mexicano es su servicio desinteresado a la nación. En cada momento difícil que hemos 
atravesado como país, sus integrantes han dado siempre un paso al frente”, dijo. (DQ) 
 
ANALIZARÁ EL EJECUTIVO LEY DE ESCOLTAS, DICE FDS 
Lo aprobado por el Congreso Local en materia de Seguridad para los funcionarios públicos del estado sólo es una 
armonización de la Ley de Responsabilidades Administrativas y será analizada cuando llegue al poder ejecutivo, 
subrayó el gobernador Francisco Domínguez. (DQ, EUQ) 
 
QUE NO PEDIRÁ DOMÍNGUEZ GUARDAESPALDAS 
El gobernador Francisco Domínguez afirmó que no solicitará seguridad después que concluya su administración 
estatal. Esto luego de cuestionarlo sobre si al terminar su mandato solicitaría seguridad personal, tras la 
aprobación en el Congreso del Estado a las reformas a la ley de seguridad y que permitirán que funcionarios en 
riesgo puedan solicitar protección especial. (PA) 
 
EL TRÁFICO INCREMENTÓ 16 VECES EN 40 AÑOS: IQT 
Por Alma Gómez 
El número de vehículos que circulan en la Zona Metropolitana de Querétaro, Corregidora y El Marqués, aumentó 
16 veces en 40 años, informó Alejandro López, director del IQT. Ante esta situación, la movilidad en la ciudad se ha 
convertido en los últimos años en uno de los retos a resolver por parte de las autoridades. (EUQ) 
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LA MIGRACIÓN CONDICIONA LA TASA DE DESOCUPACIÓN 
Por Khalid Osorio 
La migración en Querétaro es uno de los factores que influye en el alto índice de desocupación, dijo Mario Ramírez 
Retolaza, Secretario del Trabajo, puesto que una gran cantidad de familias llegan a la entidad cada mes en 
búsqueda de una oferta de empleo, por lo que señaló que es complicado bajar este índice porque no se puede 
controlar la migración. (AM) 
 
RECIBE SEDEQ 36 MIL ESTUDIANTES EN NIVEL BÁSICO 
Por Anaid Mendoza 
En cada ciclo escolar alrededor de 36 mil alumnos aplican inscripción para entrar a alguna institución de nivel 
básico de sostenimiento público, comentó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. Detalló que, en el estado, a través de 
la Secretaría se están en el nivel preescolar se atienden a poco cerca de 89 mil niños y niñas, en primaria a 258 mil 
y secundaria 116 mil, por lo que la preinscripción en línea beneficia a los padres de familia. (DQ) 
 
VAN 10 DECOMISOS DURANTE OPERATIVO “MOCHILA SEGURA” 
En el año se han registrado 10 casos en los que se decomisaron navajas, armas blancas, cohetes y marihuana, como 
parte de los operativos de ‘Mochila segura’ en secundarias públicas. (AM) 
 
HAY LINEAMIENTOS PARA COVID-19 EN CLÍNICAS PRIVADAS Y PÚBLICAS: SESEQ 
El responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional, José Francisco Hernández, habló sobre la 
actualización de casos de infección respiratoria asociados a Nuevo Coronavirus (COVID-19). Informó que en 
México se han estudiado 16 casos que cumplen con la definición operacional, los cuales se descartaron por 
métodos de laboratorio. (AM) 
 
CONTINUARÁ OPERATIVOS PARA VERIFICAR QUÉ EMPRESAS NO CONTAMINEN 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, dijo que continuarán realizando inspecciones en empresas ubicadas en la 
zona de Carrillo Puerto, lugar en donde se ha registrado una mala calidad del aire. Además, confirmó que una 
concretera la clausurada al no cumplir con las condiciones de la licencia ambiental, por lo que se advirtió que las 
empresas que incumplan con su declaratoria de emisiones serán sancionada o clausurada. (DQ, N, EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NIEGAN QUE SE PARTIDICE DESABASTO 
Por Paulina Rosales 
No se está partidizado la falta de medicamentos en el estado, aseveró Néstor Domínguez, diputado local por 
Morena, quien dijo que, con la presentación de amparos contra las autoridades estatales, buscan darle solución a 
esta problemática. (DQ) 
 
VA CONGRESO POR “LEY INGRID” EN QUERÉTARO 
Una multa de hasta 86 mil pesos y de dos a ocho años de prisión, se impondrá a quien comparta reproduzca o 
comercialice imágenes, audios o videos vinculados a un proceso penal, esto de acuerdo con la iniciativa de Ley 
Ingrid, que ingresó el PRI en el Congreso de Querétaro y que busca sancionar la difusión de imágenes, audios, 
videos o evidencias involucrados en un proceso de investigación. La diputada Abigail Arredondo expresó que con 
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esta iniciativa se protege la dignidad humana de las víctimas, ya que ninguna persona debe ser utilizada con fines 
comerciales, de entretenimiento o morbosidad. (DQ, N, EUQ, CQRO) 
 
INICIATIVA DE ESCOLTAS VIOLA LOS DERECHOS, DICE CABRERA 
Tras aprobarse en el Congreso de Querétaro, que los servidores públicos encargados de la seguridad puedan 
disponer de personal, aún después de concluir su cargo, Hugo Cabrera, diputado local por el PRI, anunció que 
presentará una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (DQ, AM) 
 
PRESENTARÁN ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA “LEY GUARURAS” 
Hugo Cabrera, diputado local por el PRI en el Congreso, anunció que esta acción se ingresará ante la SCJN, una vez 
que se publicada debido a que viola el derecho de igualdad entre ciudadanos Se presentará una acción de 
inconstitucionalidad contra las reformas aprobadas por el Congreso del Estado y que posibilitan que los servidores 
públicos dispongan de seguridad personal, aún después de dejar su cargo. (N)  
 
EN LA “CONGELADORA”, 78 INICIATIVAS DE LEY: FRENTE QUERETANO 
El Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y al Estado Laico exigió a la 59 Legislatura de Querétaro 
sacar de la “congeladora” las 78 iniciativas de ley que no han sido dictaminadas en comisiones. Walter López, 
vocero de la organización, consideró que las iniciativas detenidas son de alto interés social, lo que representa un 
atentado contra la democracia y un secuestro del proceso legislativo. (AM, CQRO) 
 
ELSA MÉNDEZ POR BAJAR CASOS DE EMBARAZO JUVENIL 
Por Zulema López 
La diputada Elsa Méndez anunció que buscará que para el próximo ciclo escolar que se implemente en Querétaro 
el programa Formando Corazones, que se creó para evitar los embarazos no deseados, así como advertir del abuso 
sexual, entre otros temas. (...) Indicó que programó presentar los libros a Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, así 
como ofrecerle entregar apoyos para que se distribuyan en diferentes instituciones.  (EUQ)  
 

MUNICIPIOS 
 
INICIA REHABILITACIÓN INTEGRAL EN ÁLAMOS TERCERA SECCIÓN 
Luis Bernardo Nava, Presidente Municipal de Querétaro, acompañó al gobernador Francisco Domínguez en el 
anuncio de la rehabilitación integral de la colonia Álamos tercera sección, donde se invertirán 57 millones de 
pesos. (DQ, N, AM, ADN) 
 
LLEGA EXPO DE HUIMILPAN A PUNTO MÉXICO 
Por Anaid Mendoza 
La alcaldesa de Huimilpan, Leticia Servín acompañada de Hugo Burgos, Secretario de Turismo, inauguraron la 
galería Punto México-Huimilpan en donde artesanos del municipio ponen a la venta sus productos artesanales. 
(DQ) 
 
ENTREGA NAVA UNIDAD DE RESCATE PARA MASCOTAS 
La Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro llevará a cabo el primer Festival Canino, el domingo 
23 de febrero en las instalaciones de la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez. Alejandra Haro informó que 
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durante el festival el alcalde Luis Nava, hará entrega de un quirófano móvil y una Unidad de Rescate -única en el 
país- a la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. (DQ) 
 
CUESTIONA MORENA DONACIÓN DE TERRENO A FAVOR DE ASOCIACIÓN 
La regidora de Morena, Ivonne Olascoaga, cuestionó la donación de un predio municipal con valor superior a 7 
mdp, que autorizó el cabildo de Querétaro, a favor de la asociación Unidos Contra la Trata. (DQ)) 
 
CONTEMPLAN MULTAS DE HASTA POCO MÁS DE 30 MIL PESOS POR ARROJAR COLILLAS EN VÍA PÚBLICA 
La multa genérica incluida en el "Reglamento de justicia administrativa del municipio de Querétaro" asciende a 
entre 10 y 300 UMA; no obstante, para quienes sean sorprendidos desechando colillas de cigarro en la vía pública, 
la multa irá de 35 a 350 UMA, es decir, hasta poco más de 30 mil pesos; así lo precisó el secretario de Gobierno, 
Apolinar Casillas. (EUQ, CQRO) 
 
POLICÍAS DETENDRÁN A QUIEN TIRE COLILLAS 
Los elementos de la SSPMQ serán los encargados de detener y remitir a los juzgados cívicos, a quienes infrinjan la 
normatividad que prohíbe tirar colillas de cigarros en la vía pública. El secretario de Gobierno municipal, Apolinar 
Casillas, señaló que también que como en todas las infracciones administrativas, el juez cívico tendrá la 
responsabilidad de revisar, evaluar y sancionar esta conducta. (DQ, AM) 
 
CONFIRMAN CLAUSURA PARCIAL DE GUARDERÍA 
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, confirmó que fue clausurada de manera 
parcial, la vivienda que era utilizada como guardería clandestina y donde ocurrió el fallecimiento de un bebé. (DQ, 
EUQ) 
 
LIMPIAN EL DREN DE SANTA ROSA JÁUREGUI 
Personal de servicios públicos municipales iniciaron limpieza en el dren de Santa Rosa Jáuregui; lugar que hasta la 
semana pasada permanecía como basurero. La semana pasada por este medio informativo se dio conocer el 
descontento de los habitantes de la delegación Santa Rosa Jáuregui, principalmente de los que viven cerca del dren 
que prácticamente atraviesa toda la zona habitacional. (DQ) 
 
EL MARQUÉS ANUNCIA FORO EMPRESARIAL PARA ATRACCIÓN DE INVERSIONES 
SEDESU, llevará a cabo el primer Foro Empresarial, para que inversionistas locales, nacionales e internacionales, 
se interesen por invertir en el municipio. El evento se realizará el próximo 26 de febrero y tendrá como verificativo 
el Teatro Metropolitano del municipio de Querétaro, donde se espera se reúnan alrededor de mil 500 empresarios. 
Se impartirán conferencias interactivas como Innovaciones Tecnológicas en Seguridad y Confort, Tendencias 
Tecnológicas y de Mercado de la Industria Automotriz, entre otras. Al respecto, la Jefa de Gabinete del municipio de 
El Marqués, Mónica Guerrero, afirmó que esta convocatoria va dirigida a toda aquella persona involucrada en el 
sector productivo. (DQ, N, AM, PA) 
 
CINCO EMPRESAS EN CARTERA DE INVERSIÓN EN EL MARQUÉS 
Por Daniela Montes de Oca 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Martín Díaz Pacheco, informó que 5 grandes empresas se establecerán en 
el municipio en este 202, generando alrededor de 1600 empleos directos y, con una derrama aproximadamente 
2,500 mdp. (N) 
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CONTEMPLAN EDIFICAR 5 MIL CASAS ESTE AÑO 
Por Gonzalo Flores 
Entre los cinco proyectos inmobiliarios que están en trámite en estos momentos dentro del municipio de El 
Marqués, está considerado un proyecto de Casas Javer de 5 mil casas, que representará una inversión de entre mil 
500 y 2 mil mdp y el cual se desarrollará en cinco años, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, 
José Martín Díaz Pacheco. (AM) 
 
EL MARQUÉS, PRIMERO EN CREAR EMPLEOS 
Por Montserrat Márquez 
El municipio de El Marqués es primer lugar en crecimiento económico y generación de empleos del estado, y en 
2018 se registró una inversión extranjera directa de 600 mdd, por lo que la demarcación ha tenido un crecimiento 
de 7% anual, dio a conocer el secretario de Desarrollo Sustentable de la localidad, Martín Díaz. (EUQ) 
 
EMBARGARÁN DOS PREDIOS EN COLÓN 
Autoridades municipales de Colón iniciarán el embargo de los predios de los ranchos La Ponderosa y Real 
Esperanza, pues deben más de 250 millones de pesos del predial informó el alcalde Alejandro Ochoa. (DQ, AM) 
 
PROYECTAN APOYAR A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA 
Presidente Municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, dio a conocer que para este año se tiene proyectado la 
instalación de una casa de asistencia que proteja a la población vulnerable de violencia, y evitar situaciones que 
aquejan a niños y mujeres, principalmente. (ESSJR, PA) 
 
ENTREGAN INCENTIVO A GESTORAS DE EDUCACIÓN 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, hizo entrega de apoyo económico a 24 gestoras de 
educación inicial, siendo así, la primera administración en la historia del municipio que les reconoce y remunera su 
labor. (ESSJR) 
 
SSP-CORREGIDORA TRABAJA EN LA PREVENCIÓN SOCIAL 
La Secretaría de Seguridad Pública de Corregidora realiza jornadas de prevención social, en las que adultos, 
adultos mayores, niños, niñas y adolescentes participan en actividades lúdico formativas desarrolladas por el 
personal policial a través de la Dirección de Prevención del Delito. Participan la Subsecretaría de Prevención Social 
estatal; SEDESOQ a través de la Dirección del Deporte; SESEQ, con revisión oftalmológica y médica; Dirección del 
Deporte de Corregidora y el DIF Municipal. (EUQ, PA) 
 
ERA UBER, CHOFER ENCONTRADO SIN VIDA EN CORREGIDORA 
La persona localizada sin vida el día de ayer en camino ejidal de Los Ángeles, municipio de Corregidora, tenía 
reporte de “No localizado” con tres a cuatro días de desaparecido y su ocupación era chofer de taxi ejecutivo a 
través de plataformas digitales. El resultado de la neurocirugía fue muerte por asfixia, así lo informó el FGE, 
Alejandro Echeverría. (DQ, N, CQRO, PA)  
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
EJÉRCITO NACIÓ PARA DEFENDER LA DEMOCRACIA E INSTITUCIONES: COMANDANTE DE LA 17A. ZONA 
MILITAR 
El Ejército mexicano nació para defender la democracia, preservar las instituciones legalmente establecidas y 
respaldar las aspiraciones y objetivos nacionales, dijo el comandante de la 17a. Zona Militar, Daniel Elpidio Nicolás 
Camacho, quien convocó al personal castrense a cumplir con las misiones generales establecidas en la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos. Durante el desayuno conmemorativo por el Día del Ejército Mexicano 
2020 -al que asistió el gobernador y que se llevó a cabo en el Club de Industriales-, Nicolás Camacho refrendó su 
compromiso con la sociedad, instituciones estatales y municipales queretanas para coadyuvar en la seguridad y 
velar por el bienestar, mediante una actuación con legalidad y respeto a los derechos humanos. (AM, CQRO) 
 
LA UAQ SE SUMARÁ A PARO NACIONAL CONTRA FEMINICIDIOS 
Mediante mensajes en redes sociales, la rectora de la UAQ, así como directores de facultades anunciaron que esa 
casa de estudios se sumará al paro nacional de mujeres convocado por organizaciones feministas como protesta en 
contra de la escalada de feminicidios que registra el país desde el año 2015. (N) 
 
UAQ ESPERA RESPUESTA DE SINDICATOS 
Una vez que se presentó la propuesta de incremento salarial del 4% ante la STEUAQ y el SUPAUAQ, la universidad 
espera que sea analizada por las bases de ambos sindicatos y se conjure el emplazamiento a huelga. La rectora 
Teresa García adelantó que la intensión de esta propuesta es definitiva y solo esperan acordar, con el STEUAQ, los 
otros puntos de revisión en el pliego petitorio del emplazamiento. (DQ) 
 
GRUPOS DE IZQUIERDA ANUNCIAN FORO PARA FORTALECER LA 4T 
Por Katia Lemus 
De cara al Congreso nacional de unidad de las izquierdas que se realizará en mayo, en la Ciudad de México, 
integrantes de la Unidad de las Izquierdas en Querétaro anunciaron que el 22 de febrero encabezarán el foro 
denominado "Los Retos del Sindicalismo Hoy", en el que participarán diferentes agrupaciones sindicales, 
organizaciones sociales, movimientos de izquierda y partidos políticos que enarbolan la Cuarta Transformación. 
(CQRO) 
 
PREVÉ CANACO SJR MILLONARIAS PÉRDIDAS 
Roberto Domínguez Hernández, presidente de la Canaco en el municipio de San Juan del Río, señaló que alistan 
una serie de estrategias para presentar ante el gobierno federal para evitar que se eliminen los puentes 
vacacionales, ante las graves afectaciones que podrían llegar a provocar. (ESSJR) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “MAL MOMENTO” 
Por Adán Olvera 
Considero mal momento para reformar la Ley de Seguridad del Estado de Querétaro, la Ley Orgánica de la Fiscalía 
General del Estado de Querétaro, la Ley de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado de Querétaro y la Ley 
del Centro de Capacitación, Formación e Investigación para la Seguridad del Estado de Querétaro. Los legisladores 
del PAN con 14 votos a favor aprobaron que los funcionarios públicos que realicen funciones de seguridad 
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dispongan de “protección personal” de alguna institución para recibir seguridad. Se supone que es una 
armonización a leyes federales donde funcionarios públicos, que realicen funciones de seguridad, pueden disponer 
de integrantes de alguna institución para recibir seguridad, es decir guaruras…Los funcionarios que pueden recibir 
esta prestación son el presidente del Consejo Estatal de Seguridad, es decir, el gobernador; así como los titulares 
de las dependencias, entidades y órganos constitucionales autónomos que realicen funciones de seguridad. Con 
esto se formaliza algo que ya viene sucediendo y que no está estipulado y ahora queda en la ley. La reforma les 
permitirá a funcionarios públicos y ex funcionarios contar con elementos de seguridad. Los nueve diputados que 
votaron en contra la disposición aseguran que la seguridad existe únicamente en discurso y que la entidad vive 
niveles de inseguridad altos, obvio no presentaron datos para sustentar sus dichos. Algo que no quedó según Hugo 
Cabrera, diputado del PRI, es la duración en tiempo, de las escoltas personales para los ex funcionarios públicos y 
esto se presta a confusiones. Recientemente el presidente de México, les quitó las pensiones a los expresidentes y 
les redujo el número de elementos del ejército que cuidaban a los ex mandatarios; por eso considero que fue mal 
momento para aprobar o armonizar leyes federales. Es algo necesario para alguien que sirve y sirvió a su país, 
pero en estos tiempos de austeridad y 4T es discurso para propaganda. De rebote. Lo acusan de tener hermanos en 
la nómina, de pedir sobre sueldo, misógino, agresivo y bravucón en las sesiones… Es Gerardo Fernández Noroña, 
legislador del PT, no vaya pensar que eso pasa en Querétaro. No todos son dependientes de estas fantocherías. 
(DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Legisladores. Tirar una colilla en la calle costará mucho dinero. Publicar los hechos violentos, costará mucho 
dinero. Los policías están pendientes sí nos estacionamos ma, nos pasamos la luz roja o sí manejamos con una 
mano. Los delincuentes están en total impunidad porque en este México, en está Querétaro se jode al que trabaja y 
paga impuestos… a los malandros abrazos no balazos. (N) 
 
ASTERISCOS 
Cuarteles de la GN, hasta 2021. Los cuarteles de la Guardia Nacional en Querétaro se comenzarán a construir hasta 
2021. Se dará prioridad a los de Corregidora y San Juan del Río; se estima que se encuentren listos para el mismo 
año. Los otros tres cuarteles ubicados en Querétaro, El Marqués y Jalpan de Serra tendrán que esperar un periodo 
más largo. Críticas a la ley para que funcionarios cuenten con guardaespaldas. La aprobación de los legisladores 
para que los funcionarios puedan contar con seguridad a pesar de haber terminado su periodo en el cargo ha 
desatado múltiples críticas, incluso se presentó una votación dividida por la inclinación del PRI. El gobernador 
tiene la facultad de echar abajo esta decisión. Por ahora tiene todos los reflectores encima. Veremos cuál es su 
decisión. UAQ se suma a paro nacional. La UAQ se sumará el 9 de marzo al paro nacional #UnDiaSinNosotras –
convocado por colectivas y organizaciones feministas– como repudio a los feminicidios recientes. Se anunció que 
trabajadoras administrativas, profesoras y alumnas se sumarán a la convocatoria ‘El nueve ninguna se mueve’. 
(AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
UAQ se sumará a Un día sin mujeres. Nos comentan que el próximo lunes 9 de marzo las mujeres suspenderán 
actividades laborales en la Universidad Autónoma de Querétaro. La UAQ que encabeza la rectora Teresa García 
Gasca, se sumará a una protesta nacional convocada por grupos de mujeres que exigen un alto a los feminicidios 
que han venido al alza en nuestro país. Esta iniciativa, nos dicen, está cobrando cada vez más fuerza en redes 
sociales a través del hashtag #UnDíaSinMujeres o #UnDíaSinNosotras. La fecha ya referida, nos aseguran que, 
únicamente trabajaran los hombres en la máxima casa de estudios en la entidad. Piden cuotas incluyentes para 
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jóvenes. Nos comentan que la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro acudió al Congreso del 
estado para entregar una propuesta legislativa para abrir cuotas incluyentes para jóvenes que puedan acceder a 
espacios de representación política. La propuesta fue entregada al diputado Raúl Chávez Nieto. El propósito de la 
iniciativa es que los jóvenes puedan tomar parte de las decisiones para solucionar los problemas que afectan a ese 
sector de la población. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
#UnDíaSinMujeres. Con la intención de "visibilizar" el papel de la mujer, y ante el aumento de feminicidios en 
México, varios colectivos están promoviendo en redes sociales un paro nacional de mujeres el próximo 9 de marzo, 
con el 'hashtag' #UnDíaSinNosotras. La consigna de la convocatoria es: “Ni una mujer en las calles. Ni una mujer en 
los trabajos. Ni una niña en las escuelas. Ni una joven en las universidades. Ni una mujer comprando. El nueve 
ninguna se mueve”. De inmediato, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, anunció en su cuenta personal de 
Facebook que la Universidad se unirá a este paro. Quiere PRI parar "Ley Guaruras". Diputados locales del PRI 
acudirán a la Suprema Corte para que declare inconstitucional la “Ley Guaruras”, aprobada el martes en el 
Congreso del estado, para dar seguridad especial a funcionarios que pudieran estar en riesgo… y mantenerla 
incluso después de que dejen el cargo. El diputado Hugo Cabrera acusó que se viola el derecho de igualdad, ya que 
nadie puede tener privilegios injustificados; agregó que “se solicitará al gobernador ejerza su derecho de veto, 
como garantía de la voluntad de no dejar endeudado al estado con el gasto que representa aproximadamente de 10 
millones de pesos al año, y esto, posterior a su mandato”. Que es falso… Pero, según información enviada por el 
diputado del PAN Miguel Ángel Torres Olguín, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), “es 
totalmente falso que las reformas aprobadas por el pleno de la 59 Legislatura del estado de Querétaro, pretendan 
otorgar seguridad personal vitalicia a los funcionarios del gabinete estatal”. El legislador -quien subrayó que será 
facultad del próximo gobernador aplicar la ley y determinar su justificación, con la supervisión del órgano de 
control recordó que estas reformas fueron impulsadas por Morena en el Congreso de la Unión, “y que gracias a los 
228 votos de Regeneración Nacional fue aprobada”. También reviró: “A estos votos a favor también se sumaron 22 
diputados del Partido Encuentro Social (PES), la cual es la fuerza política a la que se integró desde el año pasado la 
diputada Elsa Méndez en Querétaro”. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO 
Teatro de la República  
Nina García. Pedraza y sus compañeros de la asociación de libreros de viejos protestan contra las autoridades del 
estado y municipio por la represión ejercida. Han colocado cartulinas y hasta con mesita con oferta gastronómica 
del día. (PA 1) 
 
FUENTE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
Tiempos violentos. Feminicidios, abusos sexuales, golpizas, acoso y todos los excesos contra las mujeres las han 
llevado al hartazgo y por ello han convocado a un paro nacional el 9 de marzo próximo con el tema. “El Nueve Ni 
Una Se Mueve”, que incluirá una gran marcha. Aquí en Querétaro, la rectora Teresa García Gasca informó que la 
UAQ se suma a la iniciativa y el 9 hará paro.  Más claro ni el agua. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Infiltra narco a marina y ronda Querétaro. Abrazos… La colusión de autoridades y delincuencia organizada quedó 
de manifiesto una vez más este fin de semana. El domingo al mediodía, fuerzas federales y de la Fiscalía de 
Guanajuato, realizaron un operativo en Celaya. Tenían información de que en el Vips de Plaza Parque Celaya se 
celebraba una reunión entre operadores del queretano José Antonio Yépez Ortiz, alias El Marro, jefe del Cártel 
Santa Rosa de Lima y tres elementos de la Marina que presuntamente brindaban información a ese grupo criminal. 
En total, seis personas fueron detenidas y trasladadas a la Ciudad de México. Entre ellos, se encuentra una persona 
identificada con El Tortuga. Según información de las autoridades, ampliamente documentada por Milenio, este 
hombre sería un colaborador cercano de Yépez Ortiz. De enero a la fecha, Ejército, Marina, Guardia Nacional y 
Fiscalía de Guanajuato han desarrollado al menos cinco operativos para desestabilizar el entorno de El Marro. Así, 
a pesar de que pareciera no tener fin la cacería contra este personaje, han detenido a personas cercanas. Según el 
conteo de la reportera Mariana Ramos, entre los detenidos recientemente se encuentran la pareja del capo, 
identificada como Karina “N”; la hermana de ésta, Angélica “N”, y una sobrina, Denisse “N”. También se concretó la 
liberación de personas privadas de la libertad, el decomiso de arsenales que incluyen armas de uso exclusivo del 
Ejército, largas y cortas, cartuchos útiles, explosivos, equipo táctico, dinero en efectivo, maquinaria para falsificar 
papel moneda y vehículos. -OÍDO EN EL 1810- Visita. Estuvo por tierras queretanas el arzobispo de Durango, 
Faustino Armendáriz Jiménez. Oficio misa, visitó amigos y atendió algunos pendientes que dejó cuando el Papa le 
dio nuevo encargo. Saludos. -¡PREEEPAREN!- Delincuencia. Ahora fue un chofer de Uber asesinado en Corregidora. 
Había sido reportado como desaparecido. Lo asfixiaron. Aquí, donde no hay delincuencia según el gobierno. 
Descanse en paz. -¡AAAPUNTEN!- Pilas. Parece que el PRI crítico revivió: Luego de que el martes, desde tribuna, el 
diputado local Hugo Cabrera criticara la reforma avalada por el PAN que permite el pago de guardaespaldas a 
funcionarios y ex funcionarios con dinero del gobierno, ahora anuncian que pedirán a Francisco Domínguez que 
vete la nueva Ley. Y que, en caso de publicarse en La Sombra de Arteaga, irán por la acción de inconstitucionalidad. 
Morena anunció que también irá por la vía legal contra la reforma. Muy bien. -¡FUEGO!- Sin miedo. Como era de 
esperarse, el gobernador FDS salió a decir que él no utilizará escoltas pagados por el estado. Dijo que la reforma 
aprobada por el Congreso, no va dirigida a él. Porca miseria. (PA 2) 
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